

# Las Provincias de Levante

Año XII.-Núm. 3528

Murcia 2 Octubre de 1897

Tres ediciones diarias

## HONRAR Á LOS DIFUNTOS

es la mision mas noble que el hombre puede imponerse.

El mejor medio es dedicarle **UNA LÁPIDA** que perpetúe y enaltece su memoria; y aquella se obtiene artísticamente terminada y con la mayor economía, comprándola en el conocido establecimiento de marmolería dirigido por el acreditado industrial

**AMALIO TORTOSA**—Calle de Azuague

bajos de la Administracion de Hacienda—Murcia

Antes de encarar trabajo alguno deben pedirse á esta casa dibujos y precios, que se facilitan gratis.

## LIBROS REGALADOS

	Ptas.
«Año Cristiano». Grosset. En pasta, 16 tomos.	20
«Oratoria Sagrada». Maruri. Un tomo pasta.	1'25
«Cancillo de Trento». Un tomo pasta.	1'25
«Glorias de María», por S. Alfonso María Ligorio, un tomo pasta.	1'50
«Historia Eclesiástica». Alog. 4 tomos pasta.	5
«Comentarios de la Sagrada Escritura», por Cornelio á Lápide. Edición Luis Vives 1891, 21 tomos nuevos rústicos.	60
«Diccionario Latino Español», un tomo pasta.	5
«Gradus ad Parnassum», para los poetas, dos tomos pasta.	4

**INFANTE 1, PRAL.** 8-3

## DINERO

Se desea colocar cantidades á presta-  
mo hipotecario con interés módico.  
Se compran y venden fincas rústicas que radiquen en el término de Orihuela.  
Se colocan capitales con especial garantía.  
También se dedica esta casa á cumplir en exhortos, proporcionar y presentar en todas las oficinas cuantos documentos necesite el público.  
Fincas rústicas, situadas en el término municipal de Orihuela.  
Informes: D. Francisco Navarro y Juan, Procurador. 30-9  
**Santiago 25—ORIHUELA.**

## CLASE

Desde primero de Octubre se abre una para niñas y señoras, bajo la dirección de la Srta. D.<sup>a</sup> Rosarío Manresa, Plaza de Santa Catalina, número 19, donde se enseñará todo lo concerniente á la primera enseñanza, como es, leer, escribir, cuenta y escritura; también se enseñará el bordado, tanto en blanco como en sedas.  
Los honorarios serán para la primera sección, 10 reales, y para la segunda con clase de solfeo y piano, 22.  
Horas de 9 á 12 y de 2 á 5. 8-7

## GRAN SALON BARBERIA

### LA UNIVERSAL

SAN BARTOLOME, 1.

Montado con todos los adelantos modernos.

No omitiendo sacrificio alguno, el dueño de este establecimiento, ha instalado un buen número de diferentes aparatos para la desinfección rápida y segura de todos los útiles del servicio, la cual se hará á presencia del parroquiano, en previsión del contagio de la alopecia.  
Esta operación higiénica y esmeradamente limpia, garantiza y recomienda por sí sola el servicio del establecimiento.  
Además se limpia la cabeza con toda clase de duchas, lavado y fricciones.  
Servicio esmerado en todo, compitiendo con las mejores capitales.  
Gran salon barberia La Universal  
S. Bartolomé, 1. 30—21

## AL PÚBLICO

Para la elaboración del chocolate en casas particulares que tan indispensable es en el día de hoy por ser el verdadero de toda satisfacción, hay un operario muy entendido; pues lo acredita los muchos años que trabajó en casa de don José Illán Martínez, verdadera fábrica en esta provincia.  
Para el que le solicite, está dispuesto exigiendo por sus honorarios, menos precio que los demás de dicha facultad.  
Parroquia de San Andrés, calle de Baeza número 8; preguntando por Antonio Serón Barceló. 12—3

El país tiene que pensar en sí mismo para defenderse. Está decaído por los desengaños y necesita fortificar su espíritu con la esperanza y la lucha por el bien.

Nadie se acuerda de los pobres, de los que sufren, de los que necesitan protección.

Infiltrémos todos en la opinión pública un generoso espíritu y luchemos en defensa propia.

## Desde Lorca

1 de Octubre.

La feria se está celebrando en esta con bastante animacion, si bien se nota en ella la ausencia del dinero y de las transacciones y la tristeza de muchas familias que lloran á los hijos que luchan allá en lejanas tierras por defender la patria.

Son muchos los lorquinos que hay en Cuba y Filipinas cumpliendo con el mas alto deber nacional, mientras la gente discute tranquilamente en los cafés y arregia el país á su gusto.

La falta de lluvia para nuestros sedientos campos, agrava mas la triste situación de la agricultura.

El Pantano sigue con sus compuertas caladas; si las lluvias no vienen pronto, tendrán que comprar, para la siembra, el precioso líquido, nuestros arruinados labradores, que há tiempo vienen sufriendo la explotación de la red.

Esta tarde se celebrará en nuestro circo taurino una magnífica función á beneficio de la Tienda asilo. En ella tomarán parte varios jóvenes de la buena sociedad lorquina. Se efectuarán carreras de bicicletas, lidiándose dos novillos que matarán dos afamados espadas que guardan el incógnito.

Mañana debutará en nuestro elegante teatro «Guerra» la notable compañía de zarzuela que dirige D. Pablo Lopez. Según se nos asegura, es completo y como nunca se ha conocido en Lorca, el abono hecho por dicha compañía.  
Su affme. amigo.  
*El Corresponsal.*

## El Batallon España

En la provincia de la Habana.—El batallon España.—Muerte de un cabecilla.—Aprehension de varias mujeres.

El incansable batallon de España, formado en su mayoría por murcianos y alicantinos, que opera en la provincia de la Habana á las órdenes inmediatas de aquella Capitanía general, ha tenido la fortuna de dar muerte al cabecilla Mirabal, muy temido en Santa María del Rosario, el día 6 del pasado mes de Septiembre.

En Tapaste, á donde fué conducido su cadáver con otros tres más de insurrectos, reconocieron el del cabecilla, y tanto el batallon de España, como su jefe el Sr. Diez Vicario, fueron muy felicitados.

El batallon citado, que como casi todos los de aquel ejército, están mediados por las enfermedades, cogió además en aquel día á los insurrectos cinco reses, *rara avis* allí, armas y monturas.

La indicada fuerza no descansa un solo día y pocos antes del suceso que dejamos dicho en las Lomas de Tapaste, prendió á varias mujeres jóvenes, entre las cuales figuraban la mujer y la amante, respectivamente, de los cabecillas Victor Simon y del célebre Castillo.

## FRASCUELO

Copiamos de «El Globo»:  
«Dícese que Frascuelo, el gran Frascuelo, vuelve á los toros. Se asegura que el famoso espada, el intrépido diestro que tantas y tan merecidas ovaciones alcanzó, siente la nostalgia de los circos y piensa en pisar de nuevo sus arenas y en torear, como él solía, en la cara de las fieras y en derribarlas con sus monumentales estocadas.

En caso de cumplirse el propósito del incomparable matador, lidiaria éste en varias plazas. En Madrid á beneficio de su hermano Paco, y además en Sevilla, Barcelona, Bilbao, Valencia y Zaragoza. Cuentan los que de este asunto hablan, que el veterano torero se encuentra tan dispuesto para reverdecer sus laureles, como lo estaba en tiempos para conquistarlos, y á este propósito se refiere una anécdota:

—Salvador, debiera usted elegir—dicen que le dijeron—para torear de nuevo, una corrida de Saltillos, nobles, manejables...  
Y Frascuelo, atajando al que le aconsejaba, replicó gallardamente:

—Salvador será siempre Salvador, y á él no le importan bichos de Colmenar, grandes y con mucha madera.  
Riéndose también que el simpático Valentin Martín ofrecióle, si su maestro volvía á empuñar los trastos, acompañarle como banderillero. Y, por último, se afirma que hay iniciados trabajos para la reparación, con la cual de nuevo los aficionados verían la muestra de valor más grande que se ha dado entre la gente que peinan celeta, porque nadie puede olvidar, habiéndolo visto, aquel modo de pasar de Salvador, aquellos pases, dejando que los pitones arañasen la seda de la chaquetilla, y aquellas estocadas acostándose en la cuna.»

## RATOS DE OCIO

### ¿Quién compra un lio?

Leyendo anoche la prensa encontramos una curiosa noticia.

En un pueblo de Burgos se han celebrado dos matrimonios. Los de dos hermanos con madre é hija.

Esto se presta á una combinación harto complicada.

Supongamos, para mayor claridad, que los hermanos llámense Antonio y Juan; Pepa y Manuela, respectivamente, madre é hija.

Y resulta: Antonio, hermano de Juan, padrastro y cuñado de Manuela y suegro de su propio hermano.

Juan, hermano de Antonio, cuñado de su suegra y marido y tío de su mujer.

Y Manuela y Pepa, hija y madre y cuñadas al propio tiempo.

Supongámonos lo más sencillo, á saber: que de cada matrimonio nace un hijo, Pedro y Diego.

Y resultaría:  
Pedro—hijo de Antonio—hermano de su tía Manuela y cuñado de su tío Juan.

—Diego—hijo de Juan—nieto de su tía Pepa y sobrino del marido de su abuela.

*Ainda mas:* Diego y Pedro serian: primos carnales por los padres y Diego sobrino carnal de su prima.

Recuérdanos esta trama de parentesco del epitafio que se lea en un cementerio de capital de provincia:

«Aquí yace el padre al lado del hijo, ambos hermanos, tío y sobrino.»

## EL CULTIVO INTENSO DE LA VIÑA

«El Fígaro» de París, publicó hace poco un artículo titulado *La Viña*, que creemos merece recomendarse á la atención de los vicultores.

Su autor recomienda á los vicultores franceses el cultivo intenso de la viña; entendiéndose por este cultivo la poda larga, á fin de que las cepas produzcan mayor número de uvas y de mayor tamaño.

El articulista aplica el procedimiento á las cepas jóvenes, pero empleando un abono artificial al mismo tiempo, á fin de evitar que la producción de mayor cantidad de fruto, las agote y

con el propósito de robustecerlas más de lo que estarían con el cultivo ordinario, tanto, que espera librarlas de la filoxera con el vigor que el abono les dá. Propone que al podarse la vid no se les dejen sino dos sarmientos, pero estos largos, de ocho nudos.

Un agricultor que ha ensayado el sistema, dice:

«Este es el tercer año que lo sigo, y la vegetación es maravillosa; los sarmientos miden dos, tres y hasta cuatro metros de largo, de modo que nos vemos obligados á sostenerlos por medio de alambres.

Los pámpanos miden hasta 30 centímetros de ancho y hasta 35 de largo. Las uvas son enormes. Nuestras viñas presentan un aspecto de vigor nunca conocido, correspondiendo á él la abundancia y dimensiones de las uvas.»

El autor explica la teoría del sistema de cultura, y lo hace en los siguientes términos:

«Podar largo es multiplicar las hojas, y por consiguiente, favorecer con la evaporación la nutrición de la viña, puesto que las hojas constituyen el aparato respiratorio y digestivo vegetal; es decir, su estómago y sus pulmones.

No hay peligro de debilitar la planta ni de agotar la tierra, puesto que el azúcar y el ácido tartárico de la uva, formado de carbono, hidrógeno y oxígeno toman sus elementos constitutivos del aire atmosférico, del agua pluvial y, por otra parte, con el abono se proporciones al suelo la potasa complementaria.

No se olvide tampoco que podando largo se aumenta el vigor y la resistencia de la viña, es decir, las probabilidades del triunfo de la lucha sin tregua que la planta sostiene contra los parásitos.

¿Acaso no es debido á la abundancia y á las dimensiones de sus pámpanos, es decir, á la potencia de sus órganos respiratorios, que las viñas americanas deben la rusticidad de sus raíces leñosas impenetrables á la filoxera?»

## El Transatlántico más veloz

Un vapor del Lloyd alemán, «El Emperador Guillermo el Grande», acaba de batir el record establecido por los trasatlánticos ingleses, en la ruta entre Europa y los Estados Unidos.

El 26 de Septiembre, á las siete y cuarenta y cinco minutos de la noche, entró el citado barco en el puerto de Nueva York, habiendo empleado cinco días, veintidós horas y cuarenta y cinco minutos, en cruzar el Atlántico.

En los seis días de navegación anduvo por término medio 21'39 nudos por hora, correspondiendo 208 nudos al día de salida, 531 al segundo, 495 al tercero, 512 al cuarto, 554 al quinto, 564 al sexto y 186 á la parte del sétimo.

El trasatlántico que había establecido el record fué el inglés «Lucania», que en 1894 llegó á Nueva York, desde Queenstown, en seis días, siete horas y veintitres minutos.

«El Emperador Guillermo el Grande ha recorrido 250 millas más que el «Lucania».

## Noticias generales

Mejora en La Union.

El Ayuntamiento de La Union y muy singularmente su alcalde D. Jacinto Conesa, persisten en su meritorio empeño de dotar de aguas potables á aquella ciudad, mejora la mas ansiada é importante de cuantas pueden intentarse.

Ahora hay en estudio el pensamiento de elevarlas por medio de máquina, ya que no se ha encontrado hasta la fecha otra solución mejor.

Aplaudimos mucho que los Ayuntamientos se ocupen en cosas tan provechosas.

